

THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



WEEKLY

なごや ちくさ

題字 黒野清宇

名古屋千種ロータリークラブ
 承認 1982年 8月24日
 例会日 火曜日 12:30
 例会場 愛知厚生年金会館
 事務局 TEL763-5110 FAX763-5121
 会長 山本 眞 輔
 幹事 吉田 玄
 会報委員長 池 森 由 幸

No. 17

率先しよう

LEAD THE WAY

2006~2007年度 RI会長 ウィリアム(ビル)B.ボイド

きょうの例会

第1157回 平成18年11月14日(火)
 講演 “障害者雇用を進めるために”
 名古屋市総合リハビリテーション
 職能開発課 課長 松田 妙子 様

先週の記録

第1156回 平成18年11月 7日(火) 晴

- ◆“君が代”
- ◆“我等の生業”
- ◆ビジター紹介 1名
- ◆ゲスト紹介 米山奨学生 楊 羽 君
- ◆出席報告

会員	60 (56) 名	出席	38名
出席率	67.86 %		
前々回	10月25日 (修正出席率)		89.29%

吉田幹事報告

- 1) 次回例会終了後、理事役員会を開催いたしますので、理事役員の方はお残りください。
- 2) ロータリーの友11月号とガバナー月信が来ておりますのでお帰りにお持ちください。

柵木副会長挨拶

私が本千種ロータリーに入れて頂いてもう12年になります。ただ長く入会しているだけでとてもロータリアンと自称するにはお恥ずかしい限りです。途中2-3年は休会していましたし、今でも時間ぎりぎりに駆けつけいつも皆様にご迷惑をおかけするばかりです。そうは見えないかもしれませんが心の中ではいつも非常に恐縮しております。ですからこの場でこうしてご挨拶するのも本当に気が引けるのですが、会長がお休みですのでご挨拶させていただきます。

ロータリーの奉仕には職業奉仕、社会奉仕、クラブ奉仕とあるそうです。それぞれ考えるといろいろな定義があって難しい解釈もあるようですが、ダメロータリアンの自分としては職業奉仕だけは人並みにやってきましたと自負しています。

産婦人科の医師としてかれこれ35年になります。男子たるもの一度はあこがれる仕事-プロ野球の監督、

オーケストラ指揮者、連合艦隊の司令長官、何かで聞いたことがあります。アタマで考えた場合です。下半身では風呂屋の番台、産婦人科の医者。そう男子憧れの職業です。本当を言うと自分が憧れてなった訳ではなく、ただ親のあとを継いだけ。

少年時代は中学高校共に男子校、当時は学校の生徒名簿に親の職業まで載っていました。当然産婦人科医の倅であることがクラスメートに知れて、いじめっ子にサンフジнка、サンフジнкаとよくからかわれました。一番しつこかったのが大工の息子、これが後で産婦人科医になったときは本当にビックリ。自分は医者になっても決して産婦人科にだけはなるまいと思った時期もありました。気がついたらいつの間にか産婦人科の医者になっていました。

開業したのが25年前、1年365日いつもオンコールです。飯を食うときも、風呂にはいるときも、ナニをしているときも非情にお産コールがかかります。開業して10年位は旅行も行かずゴルフもやらず兎も角いつでもお産に備える毎日でした。いつも居所を病院に伝えておかねばなりません。従って無断外泊もできません。本気どころか浮気もできません。

それでもここ最近、年に一度位は家族旅行もし、社会奉仕にも少しずつ目覚め、その関係で代診医に頼んで診療所を開けることも多くなりました。今まで取り上げたベビーが8500余になります。産科医として、1万人とれば満足、後5年間続ければ大願成就かと思っていました。ところが近年医療を見る目が急に厳しくなっており、目標に到達できるかどうか自分でも自信がなくなってきました。

最近ではお産の時に母子いずれかの結果が悪いとまず、訴えられます。民事の賠償請求は仕方がないとしても、最近では警察の捜査が入り、場合により逮捕拘留されて留置所行きです。

天才プレーヤーといわれる中日の井畑、荒木コンビでも時には大事な場面でエラーをすることがありますが、ファインプレーを何度もみているファンはごくまれなエラーは仕方ないとして許します。

しかし医療の現場は原則1対1です。医者がファインプレーをしたと思っても、それがファインプレーであったか否かは医療を受けた患者には分かりません。当の医者と立ち会った少数のスタッフが知るのみです。

一般に患者にとって自分の主治医のプレーを目にする機会はないといっているでしょう。従って患者が自分の目で医者を評価することは出きません。

それでも、結果が悪かった時だけは患者は医者の評価できます。医者エラーではないか、ひょっとしてこの医者はエラーの常習者ではないかと疑います。

場合によっては警察の捜査が入ります。毎日の診療に大きなストレスがかかります。産科医を目指す若い医者が激減しています。若い医師のみならず年を食った産科医も急速にやる気をなくしつつあります。今、マスコミでは連日のように産科医不足の問題を取り上げています。

いくら少子化といえどもお産はなくなりません。お産の危機が迫っています。ダメロータリアンとして職業奉仕ができなくなっても社会奉仕はしなくてはと痛切に思っています。クラブ奉仕はここ当分できそうにありませんが、また余裕ができたなら今までの借りは返さなければならないと思っていますのでその節にはよろしく願います。

◆卓話

“ロータリー財団月間に因んで”

会員 伊藤 健文 君

「毎年あなたも100ドルを」

◎ロータリー財団の使命

地域レベル・全国レベル・国際レベルの人道的・教育的・文化交流プログラムを通じて、ロータリーの綱領とロータリーの使命を遂行し、かつ世界理解と平和を達成しようとする国際ロータリーの努力を支援すること。

◎ロータリー財団の充実と目的

世界中の貧困や飢餓が減少し、社会が向上し、世界が平和にならない限り、私達の真の平和はありません。ロータリー財団が地域社会や国際社会への奉仕をさらに強化、増大していくためには、奉仕活動の充実と資金面の援助が大変重要となり、この両者のバランスが十分とれてこそ、初めて貧困や飢餓・疾病や傷害に悩み、苦しんでいる全世界の人達のために奉仕・貢献するという私達の目的が達成できるのです。

◎ロータリー財団のプログラム

- 教育的プログラム
- 人道的補助金プログラム
- ポリオ・プラス・プログラム

ポリオ・プラス・プログラム

- 1979年に初めてポリオのプロジェクトに携わりました。600万のフィリピンの児童にポリオの予防接種をするという、5ヵ年間の誓約でした。これが保健・飢餓追放・人間性尊重(3-H)プログラムの最初のプロジェクトでした。
- 1980年初めに、ロータリーは最も意欲的なプログラムを計画し、世界中の児童にポリオの予防接種をしようというプログラムです。

- 1985年にポリオ・プラス・プログラムを設けました。ポリオと共にハシカ、結核、百人咳、破傷風の5つをプラスして、同時追放を目的としているため、ポリオ・プラスと呼んでいましたが、「プラス」は最初の頃と意味が変わって現在では、世界的なポリオ撲滅運動がもたらした遺産のことを指しています。

- ポリオ・プラス・プログラムの目標は、ポリオの撲滅を世界的に証明することです。今日まで、世界の122カ国が、ポリオ・プラス補助金のおかげでポリオ予防接種および撲滅活動の恩恵を受けてきました。各国政府や、世界保健機関(WHO)、国際ロータリー、国連児童基金(UNICEF)、米国疾病対策センター(CDC)、援助提供国の海外開発機関の協力により、現在では毎年、50万人以上がポリオを免れています。

- ロータリーがポリオ・プラス・プログラムを開始して以来、ポリオ発生国の数は、1985年の125ヵ国以上から2006年初めの4ヵ国(ナイジェリア、インド、パキスタン、アフガニスタン)へと減少、ポリオの症例は、1985年以来99%以上減少しています。

- 世界的証明一質の高い監視活動の下で、野生株のウイルスによる症例が、最低3年間発生せず、野生株のポリオ・ウイルスが完全に封じ込まれた時、独立委員会が世界的証明を検討します。

「あなたのしていることは、大海のほんの一滴にすぎないかもしれませんが、しかし、その一滴がなければ、海は海たり得ないのです」

11月はロータリー財団月間です。今まで寄付をされなかった方にも是非ご協賛賜りますようお願い致します。

◆会員 渡邊源市君のショートスピーチは次回掲載させていただきます。

チャリティーラン2006



11月4日(土) 秋晴れのすがすがしい中、ローターアクトクラブ6名の走者に4名、千種クラブから8名の応援を受け、一生懸命頑張り54チーム中、32位と健闘。

◆ニコボックスは次回掲載させていただきます。

次回例会 平成18年11月21日(火) クラブフォーラム 地区大会報告